
	  

	  

	  

	  

	  

	  

Herrn	  

Landrat	  R.	  Winter	  

Landkreis	  Emsland	  

	  	  	  -‐	  per	  Mail	  -‐	   	   	   	   	   	   	   	   Meppen,	  den	  24.6.2012	  

	  

Antrag:	  Einrichtung	  einer	  Förderschule	  GE	  im	  Landkreis	  Emsland	  

Sehr	  geehrter	  Herr	  Landrat	  Winter,	  

die	  SPD-‐Kreistagsfraktion	  beantragt	  die	  Beratung	  nachfolgenden	  Antrages	  im	  Schulaus-‐
schuss.	   Nach	   einer	   ausführlichen	   Beratung	   im	   Schulausschuss	   ist	   über	   den	   Antrag	   im	  
Kreistag	  abzustimmen.	  

Antrag:	  

Zur	  Komplettierung	  des	  schulischen	  Angebotes	  im	  Landkreis	  Emsland	  wird	  zum	  
Schuljahr	  2013/2014	  eine	  Förderschule	  mit	  dem	  Schwerpunkt	  Geistige	  Entwick-
lung	  eingerichtet.	  Die	  Haushaltsmittel	  werden	  im	  Haushalt	  2013	  bereitgestellt.	  

Begründung	  

Der	  2.	  Regionale	  Bildungsbericht	  2012	  für	  den	  Landkreis	  Emsland	  stellt	  fest,	  dass	  der	  
Anteil	  der	  SchülerInnen	  	  mit	  dem	  Förderschwerpunkt	  „Geistige	  Entwicklung“	  seit	  2006	  
kontinuierlich	  steigt	  und	  im	  Landkreis	  Emsland	  den	  Landesdurchschnitt	  um	  50%	  über-‐
steigt.	  

Schülerinnen	  und	  Schüler	  mit	  diesem	  Förderschwerpunkt	  unterliegen	  der	  neunjährigen	  
Schulpflicht.	  Der	  Landkreis	  Emsland	  hält	  keine	  Förderschule	  mit	  diesem	  Schwerpunkt	  
vor.	  Stattdessen	  wird	  von	  der	  Möglichkeit	  des	  Niedersächsischen	  Schulgesetzes	  Ge-‐
brauch	  	  gemacht,	  dass	  diese	  SchülerInnen	  ihre	  Schulpflicht	  durch	  den	  Besuch	  einer	  „au-‐
ßerschulischen	  Einrichtung“	  –	  also	  keiner	  Schule	  –	  erfüllen	  können.	  

Das	  Nds.	  Schulgesetz	  überlässt	  im	  Bereich	  der	  Inklusion	  den	  Eltern	  die	  Entscheidung	  
über	  die	  Schulform,	  d.h.	  über	  eine	  inklusive	  Beschulung	  bzw.	  über	  den	  Besuch	  einer	  ent-‐
sprechenden	  Förderschule.	  Eltern	  von	  SchülerInnen	  mit	  dem	  Förderschwerpunkt	  Gei-‐
stige	  Entwicklung	  fordern	  eine	  schulische	  Ausbildung	  ihrer	  Kinder	  statt	  der	  o.g.	  Mög-‐
lichkeit	  der	  Schulpflichterfüllung	  ein.	  

	  

Karin	  Stief-‐Kreihe	  

Fraktionsvorsitzende


